

Autisme: une appli' pour aider à communiquer

Le foyer Malbosc s'est doté de la nouvelle application Kevivox pour faciliter la vie de ses pensionnaires autistes: un programme de pictogrammes qui dit leurs sentiments et besoins

Un smiley vert pour dire qu'on est heureux. Un rouge pour dire que ça ne va pas. Un lit, des couverts, un verre d'eau, des toilettes... «J'ai sommeil», «j'ai faim», «j'ai soif». Autant d'états ou de demandes résumés par des pictogrammes auxquels font échos des phrases exprimées par «la voix de ceux qui n'en ont pas». Tel est le slogan de l'association «Acharnée», à l'origine de cette nouvelle application Kevivox qui vise à faciliter la communication de personnes pour qui exprimer un sentiment ou un besoin est aussi difficile qu'escalader l'Everest...

« Il s'automutiliait par frustration »

Le Foyer Adapaï du domaine Malbosc, à Grasse, qui accueille 95 résidents déficients intellectuels, s'est vu remettre l'application et offrir les supports numériques pour l'utiliser. En l'occurrence quatre tablettes 7 et 10 pouces, ainsi qu'une journée de formation pour 12 personnes. L'histoire d'une solidarité interassociation. Il y a d'abord l'expérience de Christine Denis, présidente de l'association «Acharnée» et mère de Kevin. «Mon fils, âgé aujourd'hui de 17 ans, s'est automutilié dès l'âge de 18 mois par frustration de ne pouvoir se faire comprendre.» Jusqu'à ce qu'elle lance l'applica-



Des résidents, l'équipe dirigeante, des parents et le Rotary club de Grasse Amiral autour de Christine Denis de l'association «Acharnée», à l'origine de la création de cette nouvelle application Kevivox. (Photos M.L.M.)

tion Kevivox... «Kevin a servi de cobaye pendant un an et demi. Maintenant, il est beaucoup plus calme et ne se fait plus mal», résume la Valettoise qui est aujourd'hui l'ambassadrice de l'application, co-créée avec le professeur et chercheur, François Boland.

Coup de pouce du Rotary club

La chargée d'affaires à Marseille sillonne les routes de France pour vanter les avantages de son application. Des avantages qui ont séduit une trentaine d'établissements en France, dont le Foyer Malbosc à Grasse, qui a vite vu ses potentiels. «Même si nos équipes et

nos pensionnaires se connaissent bien, cette appli' va nous permettre d'être plus réactifs et de limiter les frustrations de ne pas être compris rapidement», déclare Gérard Chisportich, directeur adjoint de l'établissement, qui n'a pas eu à acheter les tablettes puisqu'elles ont été offertes par le Rotary club Grasse Amiral dans le cadre de «ses actions caritatives», comme le précise Catherine Ségui, présidente. L'outil est aussi disponible pour les familles et représentants légaux des résidents du foyer Malbosc, dont le représentant, Pierre Biscagé, a également souligné tout l'intérêt qu'il

voyait dans ce programme. Un programme relativement simple puisqu'il n'y a à disposition que 18 pictogrammes: «Nous avons volontairement limité le dialogue avec la tablette, même si les établissements peuvent ajouter quelques pictogrammes si besoin. Mais l'idée est que lorsque l'utilisateur a dépassé le stade de Kevivox, il passe à d'autres supports de communication», explique Christine Denis.

MARIANNE LE MONZE
mlemonze@nicematin.fr

Savoir +

Pour contacter l'association Acharnée et Christine Denis: 06.58.19.24.49.
acharnée.asso@gmail.com

